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неделя в регионе / подробности

ПРА ЗДНИК

Мероприятие на Екатеринбург Арене 
собрало тысячи свердловчан из разных 
городов области.  

В столице Среднего Урала прошел  
митинг-концерт, посвященный 10-летию 
воссоединения Крыма с Россией

зовского и других городов Свердловской 
области. Почти все собравшиеся были  
с флагами: вузов и колледжей, профсою-
зов и политических партий. Но больше 
всего над Екатеринбург Ареной развева-
лось российских триколоров. 

Со сцены к собравшимся от имени 
главы региона Евгения Куйвашева обра-
тился вице-губернатор Олег Чемезов. 
«Крым и Севастополь — русские земли. 
Десять лет назад население этих террито-
рий приняло решение исправить истори-
ческую несправедливость и вернуться  
в состав нашей родины. Крым и Севасто-
поль — это наша история, наша культура, 
наша военная слава. Свердловская  
область со всей страной радуется реше-
нию, принятому десять лет назад, — ска-
зал Олег Чемезов, напомнив, что праздно-
вание «Крымской весны» в этом году совпа-
ло с подведением итогов голосования. —   
Три дня мы с вами выбирали президен- 
та Российской Федерации. Свердловская  

« 
Крым  

и Севас-
тополь —  
это наша 
история, 

наша 
культура, 

наша военная 
слава»

Олег Чемезов,  
вице-губернатор

Ежегодно 18 марта по всей стране 
проходят праздничные мероприятия, ко-
торые знаменуют возвращение Крымско-
го полуострова в состав Российской Феде-
рации.  2024-й не стал исключением, а ми-
тинги и концерты прошли с большим раз-
махом, ведь в этом году отмечается пер-
вый юбилей исторического решения. 

«Россия, Крым, Севастополь. 10 лет в 
родной гавани» — такое название дали ор-
ганизаторы мероприятию, которое собра-
ло политиков и волонтеров, студентов и 
пенсионеров, учителей и врачей…  Кроме 
жителей уральской столицы, на митинг 
прибыли жители Асбеста, Ирбита, Бере-

Арина Потапова
область проголосовала за Владимира  
Владимировича Путина, большинство жи-
телей Среднего Урала отдали за него свои 
голоса. Это значит, что и дальше Россия бу-
дет становиться крепче, развиваться, и мы 
будем жить и гордиться нашей страной».

На протяжении десяти лет Свердлов-
ская область укрепляла связи с Крымом  
и Севастополем. Взаимодействие разви-
валось в промышленной, образователь-
ной, культурной сферах. Тысячи уральцев 
смогли оценить красоту природы южного 
края, познакомиться с многонациональ-
ными традициями регионов, ближе  
узнать историю полуострова.  

«Поздравляю с десятым юбилеем 
вхождения Республики Крым и города- 
героя Севастополя в состав Российской 
Федерации! Отцы и деды современных 
крымчан в годы Великой Отечественной 
войны вместе с уральцами, вместе  
с россиянами защищали нашу Родину,  
Мы сегодня вместе, потому что мы — еди-
ная страна, мы — единый народ. Мы вме-
сте решаем судьбу нашего государства», — 
подчеркнула спикер Законодательного 
Собрания Людмила Бабушкина.

Председатель Общественной палаты 
Александр Левин передал уральцам при-
вет от крымчан. «Так получилось, что мы 
сразу же наладили дружеские партнер-
ские контакты с Общественной палатой 
Крыма. И вот вчера вечером, когда уже за-
вершились выборы президента, я связал-
ся по телефону со своими коллегами, и мы 
друг друга поздравили с этой замечатель-
ной победой Владимира Путина. И колле-
ги из Крыма просили передать свердлов-
чанам, что они счастливы быть со всей 
Россией и со Свердловской областью, 
опорным краем державы», — сказал  
Александр Левин.

Перед пришедшими на митинг-кон-
церт выступили  глава областного Совета 
ветеранов Юрий Судаков, Герой России 
Сергей Воронин и  руководитель Центра 
гражданско-патриотического воспитания 
«Каравелла» Лариса Крапивина. А веду-
щие уральские творческие коллективы ис-
полнили для участников акции патриоти-
ческие песни. Фото: Елена Ельцова

На Екатеринбургской кольцевой автодороге 
появится современная эстакада 

Ремонт эстакады  
над железнодорожными путями

 обновление опор и балок
 замена деформационных швов
 восстановление насыпи, лестничных сходов  

и перильных ограждений
 замена дренажной системы и водоотводов
 покраска и зачистка от элементов коррозии

ЕКАД около поселка ШувакишНа 42 км 

участок с реверсивным движением 
на время ремонта

453 м  

Интенсивность движения  
более 27 тысяч автомобилей в сутки
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 Храм Александра Невского в Верхней Туре первым в области получил голубое 
топливо благодаря программе догазификации. Фото: све.рф

 На Среднем Урале проводили зиму, 
празднование Масленицы прошло в городах 
Свердловской области. Фото: Елена Ельцова

 В Екатеринбурге впервые прошел Кубок 
Евразийских стран по прыжкам в воду. Фото: све.рф

 Евгений Куйвашев, посетив Центр общественного наблюдения, отметил эффективность дистанционного электронного голосования 
на президентских выборах в Свердловской области.  Фото: све.рф

 Строители завершили нулевой цикл первого проекта комплексного 
развития территории жилой застройки в Екатеринбурге. Фото: Елена Ельцова

КРАТКО
 
#Викторина Обладателей подарков виктори-
ны «Опорный край» назовет Леонид Якубович. 
Легенда российского телевидения 12 апреля 
станет ведущим шоу, на котором определятся 
обладатели 45 квартир, 100 автомобилей, двух 
тысяч смартфонов и 20 легендарных мотоци-
клов «Урал». Мероприятие пройдет в кинокон-
цертном театре «Космос». Обладатели 2 165 
ценных подарков будут выбраны с помощью 
генератора случайных чисел. Уральцы могут 
присутствовать на церемонии, подав заявку на 
сайте викторины. 

##Города меняются для нас Более 201 тыся-
чи свердловчан поддержали объекты благо- 
устройства за первые три дня голосования.  
В рамках федерального проекта «Формирование 
комфортной городской среды» национального 
проекта «Жилье и городская среда», иницииро-
ванного президентом Владимиром Путиным, на 
выбор уральцам представлены 168 общественных 
пространств. Из них 55 могут быть благоустроены 
уже в следующем году. Определиться с выбором 
объектов помогут 4,6 тысячи добровольцев. 
«Волонтеры прошли обучение, лидеры команд 
приняли участие в федеральной тренировке. 
Многие уже не первый год выходят на площадки 
собирать голоса за объекты благоустройства», — 
рассказал замминистра образования и молодеж-
ной политики Денис Протасов. Фото: Елена Ельцова

#Семья Уральцы старшего поколения стали 
чаще вступать в брак. В Год семьи поженились 
более пяти сотен жителей Свердловской  
области старше 50 лет. «Среди уральцев старше-
го поколения выросло число новобрачных.  
Так, в 2022 в зарегистрировано 4990 браков 
среди пар старше 50 лет, а в 2023 году появи-
лось 5137 зрелых семей, среди которых  
266 союзов, где оба новоиспеченных супруга 
старше 70 лет. При этом для большинства это 
не первый брак, у многих уже есть дети и внуки, 
но есть пары, для которых марш Мендельсона 
звучал впервые», — рассказала заместитель 
начальника Управления ЗАГС Свердловской 
области Наталья Храмова.

#Транспорт Завод «Уралтрансмаш» выпустил 
трамвай специально для узкоколейки Пяти-
горска. Вагон модели 71-411 в марте начнет 
перевозку пассажиров от Колхозной площади 
до микрорайона «Бештау». «Мы рады, что наш 
трамвай теперь есть в Ставрополье, в горо-
де-курорте Пятигорск, славящемся своей само-
бытностью, историей и красотой. Здесь должны 
ходить именно такие — современные удобные 
и эффектные вагоны, которые будут перевозить 
не только его жителей, но и многочисленных 
гостей», — сказал коммерческий директор  
завода «Уралтрансмаш» Алексей Серков.  
В планах предприятия — поставка в Пятигорск 
еще шести трамваев. Фото: све.рф



перспектива / национальные проекты
КРАТКО

 
#Театр Постановка Новоуральского театра  
музыки, драмы и комедии «Старик и море» 
вошла в список ста лучших спектаклей Нацио-
нальной театральной премии «Золотая маска». 
Соответствующее свидетельство коллективу 
театра в конце февраля вручила министр культуры  
Светлана Учайкина.

#Кино Сорок муниципальных кинотеатров 
Свердловской области оснащены оборудова-
нием для кинопоказов с тифлокомментирова-
нием для незрячих людей. В 2023 году  
такие сеансы посетили 712 человек, это в два 
раза больше, чем годом ранее. Чаще всего 
фильмы с тифлокомментированием  смотрели 
в Центре культуры и кино «Родина» поселка 
Буланаш — 173 зрителя, в режевском Дворце 
культуры «Металлург» — 86 человек и в одно- 
именном ДК Верхней Пышмы — 70 зрителей.

#Ночь музеев «Ночь музеев» в 2024 году 
пройдет 18 мая. Названа тема масштабного 
культурного мероприятия — «Из поколения  
в поколение. Семейные реликвии». Каждый 
музей, участвующий в акции, будет строить свою 
уникальную программу мероприятий на расска-
зах о музейных династиях, семейных традициях 
и реликвиях. Кроме того, к «Ночи музеев» будет 
приурочена акция по сбору семейных дневни-
ков и фотографий. Каждый желающий сможет 
принести реликвию в местный музей, а самые 
интересные истории будут опубликованы  
в социальных сетях. Фото: Елена Ельцова

#Выставка В Екатеринбургском музее изобра-
зительных искусств открылся новый камерный 
выставочный зал. На ближайшее время здесь 
запланировано уже четыре экспозиции.  
Первая  выставка в новом пространстве —  
печатная графика уральского художника  
Владимира Зуева. По словам директора музея 
Никиты Корытина, в перспективе в зале будут 
выставляться небольшие проекты, связанные  
с графикой и фотографией. 

#Ночь музыки До 21 марта музыканты, экс-
перты и представители концертных площадок 
могут подать заявки на участие в юбилейной 
Ural Music Night. Самый большой и мультиформат-
ный музыкальный фестиваль России пройдет  
в Екатеринбурге 28 июня. Проект реализуется  
при поддержке президентского фонда культурных 
инициатив, губернатора Свердловской области  
и администрации Екатеринбурга. Фото: Елена Ельцова

#Реконструкция Масштабная реконструкция 
театра «Колизей» начнется летом 2024 года. 
Планируется, что ремонт будет проходить  
в течение двух лет. К 2026 году здание за счет 
возвращения исторической скатной крыши ста-
нет выше. Строители приведут в порядок фасад. 
В обновленном театре появится полноценный 
зал для репетиций площадью 200 квадратных 
метров и высотой потолка 4,5 метра — это 
необходимо для исполнения хореографических 
элементов и поддержек.

ТВОРЧЕСТВО
Екатерина Федорова

Культурная стройка:  
новые театры и музеи становятся 
драйверами развития городов

В конце февраля губернатор Евгений 
Куйвашев принял решение увеличить 
финансирование региональной програм-
мы в сфере строительства до 2027 года 
на 28,5 миллиарда рублей. Деньги пой-
дут не только на развитие социальных 
проектов, но и на поддержку культуры. 
В частности, благодаря выделенным 
средствам новые центры досуга  
и искусств появятся еще в трех населен-
ных пунктах: Каменноозерском, Гарях  
и Кировграде. 

Открытие новых пространств — неотъ-
емлемая часть для развития культу-
ры и социальной среды в целом. Нет 
хорошего здания — нет спектаклей, 

фильмов, выставок. Как следствие, нет посе-
тителей, туристов и развития экономики. И 
то, что власти стабильно выделяют финан-
сирование для строительства и ремонта те-

атров, музеев, библиотек, ДК, говорит о том, 
что культурные процессы неизменно нахо-
дятся в сфере интересов государства.

«В конце февраля в Каменске-Ураль-
ском мы открыли первый в регионе Центр 
культурного развития, построенный бла-
годаря нацпроекту „Культура“. Для стра-
ны он стал девятым. Это говорит о том, что 
мы уверенно смотрим в будущее — есть 
поддержка государства, нацпроекты бу-
дут продлены. И очень важно, что именно 
в Год семьи открывается такой центр, где 
комфортно и интересно и детям, и родите-
лям», — отметила министр культуры Свет-
лана Учайкина.

На строительство центра было выде-
лено 380 миллионов рублей. В ближайшее 
время здесь появятся изостудия, медиа-  
и фотостудии, студия компьютерного  
дизайна и вокала, группы развития  
для малышей. И, разумеется, зрительный 
зал, где все ученики смогут показать свои 
таланты публике.

Как отметил первый заместитель  
губернатора Алексей Шмыков, появление 

195,5      
млн рублей  

было выделено  
на капремонт 

Центра культуры 
и искусства  

в Рефтинском
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подобных культурных пространств хорошо 
влияет на развитие городской инфраструк-
туры. Новый центр был открыт в микро-
районе Южный, где долгое время не было 
практически ничего кроме домов. За по-
следние несколько лет здесь построили 
школу, Центр бокса, сейчас появился куль-
турный центр «Клевер».

«В шаговой доступности находятся сек-
ции и кружки, где дети могут заниматься 
творчеством, спортом, ходить в те или иные 
студии. И сегодня сделан еще один шаг  
в комплексном обустройстве микрорайо-
на», — отметил Алексей Шмыков. 

• ТЕАТРАЛЬНЫЙ ДРАЙВЕР
Катализатором для развития культу-

ры станет открытие в сентябре после дли-
тельной реконструкции Нового Молодеж-
ного театра в Нижнем Тагиле. Здание было 
построено еще в 1939 году, а творческой 
команде передано в 1993 году. За более 
чем 80 лет оно капитально не ремонтиро-
валось. И по решению властей было вклю-
чено в число сорока региональных учреж-
дений, которые до конца 2024 года приве-
дут в порядок благодаря нацпроекту 
«Культура». 

Работы общей стоимостью 317,5 милли-
она рублей здесь ведутся с 2022 года, и уже 
сейчас вместо обветшалых, неприглядных 
стен горожане могут увидеть белоснежное, 
монументальное здание с массивными ар-

В этом году жюри XXX националь-
ной театральной премии и фести-
валя «Золотая Маска» работает  
в новом формате. 

Вместо традиционного смотра  
в Москве эксперты оценивают 
постановки на «домашних» 
сценах. К итоговому обсужде-

нию члены жюри должны посмотреть 
20 спектаклей. В середине марта  
очередь дошла и до Екатеринбурга. 
Эксперты посетили постановки двух 
театров, претендующих на премию: 
«Урал Оперы Балета» и «Провинциаль-
ных танцев». Как повлияла на работу 
жюри смена формата и чего ждать  
от предстоящего фестиваля, расска-
зал один из членов жюри, ректор Рос-
сийского института театрального искус-
ства — ГИТИСа Григорий Заславский. 

— Перемены в формате работе 
жюри у нас отчасти вынужденные, по-
скольку в этом году у «Золотой Маски» 
нет привычного бюджета на проведе-
ние смотра на московских площадках. 
Но сам по себе формат для нас не нов. 
Практически каждый год были не-
сколько спектаклей, требовавших от 
нас просмотра в «домашнем» для по-
становки театре. Поэтому особенности 
работы мы понимаем. И у такого фор-
мата, конечно, есть свои плюсы. 

Прежде всего, выступать дома всег-
да лучше. Добиться родного звучания, 
играя на чужой сцене, за одну-две репе-
тиции сложно. И дело не только в эмо-
циональном настрое. Например, из-за 
непривычной акустики или рассадки  
в зале искажается звук, и восприятие 
спектакля уже не то. В домашней поста-
новке тоже могут быть свои особенно-
сти. Но в целом атмосфера другая.  
Системно мы такой подход оставлять не 
планируем. В 2025 году мы пересмотрим 
бюджет премии и, скорее всего, вернемся 
к традиционному формату. Тем более что 
для регионального театра важно пройти 
испытание московской публикой.

Еще одно нововведение связано  
с тем, что постановки, претендующие 
на премию, должны быть поддержаны 
правлением регионального отделения 
Союза театральных деятелей. Этот шаг 
может сделать решения жюри более 
консервативными. Но вместе с этим на 
плечи региональных отделений СТД 
ложится большая ответственность.

Что касается перспектив работы 
фестиваля, то здесь требуется переза-
грузка. В частности, есть требование, 
согласно которому на звание «Лучший 
актер/актриса» могут претендовать 
только артисты из заявленных спек- 
таклей. Это уязвимо для актеров. На-
пример, Олег Табаков никогда не был 
удостоен «Золотой Маски», поскольку 
спектакли с его участием не номини-
ровались. И так было со многими до-
стойнейшими артистами. Такая пози-
ция нуждается в пересмотре. 

В 2025 году начнет действовать программа поддержки «Земский работник 
культуры»: сотрудники, приезжающие на работу в сельские учреждения будут 
получать подъемные в размере одного миллиона рублей. Фото: Елена Ельцова

хитектурными элементами и современной 
подсветкой. К осени здесь завершится осна-
щение зала, и зрители оценят не только 
внешние, но и внутренние изменения. 

Важно, что в порядок привели не только 
сам театр, но и сквер за ним, где в советское 
время была танцплощадка. Труппа высту-
пила с инициативой сделать здесь свою 
летнюю сцену. Проект поддержала местная 
администрация и выделила 27 миллионов 
на благоустройство. В итоге в конце года 
здесь появилась не только новая театраль-
ная зона, но и уютная детская площадка.

Кстати, в этом году благодаря феде-
ральной и региональной поддержке с адми-
нистрацией Нижнего Тагила были подписа-
ны несколько соглашений в сфере культуры 
еще на 129 миллионов рублей. На эти день-
ги будут профинансированы:
• покупка оборудования для местного  
театра кукол и Нового Молодежного театра; 
• приобретение книг и компьютеров  
для Центральной городской библиотеки;
• организация обменных гастролей теа-
тров Нижнего Тагила;
• цифровизация муниципальных библиотек.

• НОВЫЙ РАБОТНИК КУЛЬТУРЫ
Еще одним примером развития среды 

через культуру можно назвать поселок 
Рефтинский. В марте здесь открыли 
Центр культуры и искусства, на капи-
тальный ремонт которого было выделе-
но 195,5 миллиона рублей. Старое неуют-
ное здание за два года трансформирова-
лось в новое модное пространство, в кото-
ром произошли и внешние, и внутренние 
преобразования. Были полностью отре-
монтированы сцена, фойе, коридоры пер-
вого и второго этажей, лестницы, хорео-
графический класс, танцевальное фойе, 
операторские и банкетный зал.

Одним из стимулов для реконструк-
ции Центра культуры стало привлечение 
квалифицированных кадров для работы  
в отдаленных территориях. Напомним, 
что в послании Федеральному Собранию 
Владимир Путин анонсировал запуск  
в 2025 году программы господдержки на-
чинающих сотрудников сельских учреж-
дений «Земский работник культуры».  
По аналогии с «Земским доктором»  
и «Земским учителем» приезжие будут по-
лучать подъемные в размере одного мил-
лиона рублей. И, конечно, когда на терри-
тории уже есть хорошее, современное место 
работы, шансы на то, что специалист оста-
нется, значительно возрастают. Фото: Елена Ельцова

«Для регионального 
театра важно  
пройти испытание 
столичной публикой»

АКЦЕНТ

Григорий Заславский
Член жюри «Золотой маски» 

« 
Мы 

уверенно 
смотрим  

в будущее —  
у культуры 
есть под-
держка 

госу-
дарства»

Светлана Учайкина, 
министр культуры

317,5      
млн рублей  

стоит капитальное 
преображение 

Нового 
Молодежного 

театра в Нижнем 
Тагиле

  380      
млн рублей  

в Каменске-
Уральском был 
построен Центр 

культурного 
развития  
«Клевер» 

За



три в одном / только полезная информация

Ирина Ульянова
РЕЗУЛЬТАТ

Итоги выборов президента на Среднем Урале

Свердловская область 
продемонстрировала рекордный уровень 
явки — более 71 процента.

Результат, который показали избирате-
ли региона, — следствие консолидации 
всех слоев общества, которую обеспе-
чил губернатор Евгений Куйвашев, 

считают эксперты. «Федеральные избира-
тельные кампании всегда привлекают боль-
шее количество избирателей. А в условиях 
напряженного геополитического противо-
стояния высокая явка — логичное явление. 
В тяжелый для страны период люди сплоти-
лись и проголосовали за сильнейшего, по их 
мнению, кандидата. Дополнительными 
факторами высокой явки стали трехднев-
ное голосование и возможность использо-
вания ДЭГ», — убежден руководитель экс-
пертного совета ЭИСИ Глеб Кузнецов, под-
твердивший, что Свердловская область по 
явке показала общероссийский тренд.

Политолог Алексей Швайгерт считает, 
что важную роль сыграли популярность 
главы Свердловской области и уровень до-
верия уральцев к губернатору: Евгений 
Куйвашев не раз публично выступал в за-
щиту жителей, вмешивался в сложные си-
туации, активно смягчал протестные на-
строения, откровенно говорил с людьми 
на самые серьезные темы. Эксперт  
подчеркнул, что Свердловская область — 
второй по количеству жителей регион Рос-
сии, за исключением Москвы, Подмоско-
вья и Санкт-Петербурга. И здесь «досту-
чаться» до 3,3 миллиона избирателей 
сложнее, чем в субъектах с небольшой 
численностью населения. Поэтому явка на 
уровне 70 процентов — отличный показа-
тель для Среднего Урала. 

«Для сравнения можно посмотреть на 
регионы-аутсайдеры по явке, где, по всей 
видимости, региональная власть не смогла 
преодолеть какие-то внутренние пробле-
мы, сбалансировать предвыборную ситуа-
цию, что вылилось в известный феномен 
голосования ногами — часть избирателей, 
на мой взгляд, продемонстрировала свое 
недовольство внутренними проблемами 
территории», — подчеркнул Швайгерт. По-
литолог отметил внутренний консолиди-
рующий фактор, который помог добиться 
хорошего результата явки, необходимой 
для легитимности президентской кампа-
нии: «Именно Евгений Куйвашев после 
прошлых выборов главы государства до-
бился прекращения многолетнего кон-
фликта „города“ и „области“. Губернатор 
обеспечил управляемость вверенной ему 
территории и рост уровня социального оп-
тимизма на Среднем Урале. В совокупно-
сти все это сложилось в результат».

Председатель Законодательного Собра-
ния Людмила Бабушкина уверена, что жи-
тели Среднего Урала понимали, насколько 
важны выборы и для всей страны, и для 
каждого отдельного человека. Именно это, 
по мнению спикера областного парламен-
та, дало высокий результат. «Изменилось 
общество, потому что меняется жизнь  
у нас в стране. Общими усилиями мы мно-
гое сделали, подошли к выборам, имея успе-
хи в развитии промышленного производ-
ства, сельского хозяйства, реализовали 
социальные программы», — поделилась 
Людмила Бабушкина.

«И город Екатеринбург, и Свердловская 
область продемонстрировали результат, ко-
торый является рекордом за всю новейшую 
историю России. То, какие позитивные из-
менения сегодня происходят, видно невоо-
руженным взглядом. И я абсолютно уверен, 
что при такой консолидации нашего обще-
ства эти изменения будут продолжены.  
Потому что запрос от населения на это есть, 
и очень серьезный», — заявил глава Екате-
ринбурга Алексей Орлов. 

Свердловские политики не только про-
анализировали итоги голосования, но и вы-
разили признательность тем, кто позволил 
региону продемонстрировать рекордный 
результат на выборах президента. «Слова 
благодарности я бы хотел сказать нашим 
избирателям, — сказал сенатор Алек-
сандр Высокинский. — Мы сегодня с вами 
находимся во том времени, когда нужно 
встать плечом к плечу на фоне беспреце-
дентного давления наших бывших партне-
ров. Мы — край металлургов. И есть такой 
сплав — чем больше его бьешь, тем крепче 
он становится. На Урале это сработало,  
как нигде». Фото: све.рф

КРАТКО

#Иннопром Объединенные Арабские Эмираты 
станут страной-партнером международной 
промышленной выставки. В числе приоритет-
ных направлений «Иннопрома-2024» —  
создание биомедицинских, химико- и радио- 
фармацевтических продуктов, подготовка 
кадров для ядерно-медицинской отрасли ОАЭ. 
«Мы нацелены на расширение сотрудничества 
в самых разных областях: от создания высоко-
технологичных продуктов до подготовки кадров 
и совместных научных исследований. Уверен, 
что наше партнерство будет плодотворным 
и взаимовыгодным», — подчеркнул министр 
международных и внешнеэкономических  
связей Вячеслав Ярин. 

#Лес Губернатор Евгений Куйвашев направил 
1,8 миллиарда рублей на развитие лесного 
хозяйства в 2024 году. Благодаря дополнитель-
ному финансированию в размере 858 миллио-
нов рублей за счет средств федерального  
и областного бюджетов будут приобретены  
оборудование, ГСМ и запасные части для 
техники Уральской авиабазы. «В преддверии 
пожароопасного сезона мы делаем акцент  
на качественном и оперативном тушении  
возгораний в лесах. Совершенствуем системы  
мониторинга и наблюдения за обстановкой,  
ведем активную профилактическою работу  
с жителями Свердловской области», — отметил 
глава Минприроды Денис Мамонтов.

#Медицина Свердловские врачи спасли  
мужчину после клинической смерти на фоне 
третьего инфаркта. Сердце подвело жителя 
Сухого Лога, когда он смотрел футбол.  
Скорая помощь доставила пациента  
в больницу в состоянии клинической смерти.  
Врачи запустили остановившееся сердце.  
Хирурги провели стентирование коронарного 
сосуда на высокотехнологичном аппарате —  
ангиографе. Через несколько часов после опе-
рации пациент пришел в сознание. «Асбестов-
ские врачи спасли мне жизнь, починили сердце 
в третий раз. 70-летний юбилей я встречал  
в больнице. Сейчас я отказался от автомобиля, 
больше хожу пешком, придерживаюсь пра-
вильного питания. Хочу увидеть, как заговорит 
моя девятая внучка, пойдет в школу и выйдет 
замуж», — рассказал пациент.

#Сельское хозяйство Более 750 тысяч 
гектаров земли планируют засеять аграрии 
Свердловской области в 2024 году.  
Из них почти 350 тысяч гектаров займут  
зерновые и зернобобовые культуры. Чтобы 
провести запланированные работы, необхо-
димо 110 тысяч тонн семян. «Сельхозтоваро-
производители намерены увеличить площади 
посевов кормовых культур, чтобы обеспечить 
качественную базу сырья для животновод- 
ческого сектора. Они займут 369,3 тысячи  
гектаров. Масличные культуры планируется 
посеять на площади около 38 тысяч гек- 
таров, а картофель и овощи — на площади 
почти 14 тысяч гектаров», — сказал первый 
замминистра АПК и потребительского рынка 
Сергей Шарапов.

#Жилье Более 788 тысяч квадратных  
метров жилья введено на Среднем Урале  
за два месяца 2024 года. Это в 1,6 раза  
больше, чем за аналогичный период прошло-
го года. «В регионе строятся 4,6 миллиона 
квадратных метров, а в целом наш субъект 
обладает градостроительным потенциалом 
свыше 16 миллионов „квадратов“. Мы активно 
участвуем в национальном проекте „Жилье  
и городская среда“ и используем инструменты 
инфраструктурного меню. Речь идет о про-
грамме „Стимул“, бюджетных кредитах, а также 
программе комплексного развития террито-
рий», — сказал и.о. министра строительства 
и развития инфраструктуры Григорий Сурганов.

« 
Три дня 

показали, 
что 

уральцы,   
как и все 
россияне, 

сплотились 
во имя 

развития 
своей 

страны»
Александр 
Белоусов, 
политолог

« 
Выборы 
прошли 

абсолютно 
легитимно, 
на макси-

мально 
достойном 

уровне»
Михаил Клименко, 

вице-спикер 
Законодательного 

Собрания 
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#Верхотурье  Свердловские школы получат  
90 миллионов рублей на создание меди-
цинских классов по инициативе губернатора 
Евгения Куйвашева. В 2023 году первые  
десять учебных заведений уже получили 
финансирование. «Проект дает потрясающие 
возможности сельским школам для подготовки 
абитуриентов медвузов или колледжей.  
У нас в медицинском классе обучаются 24 чело-
века. Мы смогли создать цифровые лаборато-
рии по биологии, химии и физике, приобрести 
наборы для лабораторных работ, 3D-атлас, 
цифровой манекен, макеты органов, микро-
скопы и другое оборудование. Это позволило 
добавить в программу курсы „Введение  
в медицину“, „Физиология“, „Нейробиология“», — 
рассказала директор верхотурской школы №46 
Наталья Крамаренко. Фото: све.рф

#Верхняя Пышма Минфин определил лучшие 
муниципалитеты Свердловской области  
по работе с доходами в 2023 году. Верхняя 
Пышма наряду с Ревдой, Верхней Турой, Сы-
сертью, Дегтярском, Первоуральском, Асбестом, 
Новоуральском, Нижним Тагилом и Малышевским 
городским округом вошла в число лидеров.  
Благодаря повышению доходного потенциала  
в казну муниципалитетов поступило более  
3,5 миллиарда рублей. «Сегодня мы разрабаты-
ваем механизм поощрения муниципалитетов, 
грамотно работающих со своей доходной базой. 
Планируем, что такая система начнет действовать 
в нашем регионе уже со следующего года», — 
отметил министр финансов Александр Старков.

#Верхняя Салда Железнодорожная инфра-
структура введена в эксплуатацию  
в «Титановой долине». Резиденты площадки 
«Верхняя Салда» получили возможность  
отправлять грузы по железной дороге.  
«Уже сам процесс строительства железной 
дороги помог нам привлечь в Верхнюю Салду 
несколько больших компаний, для которых важна  
логистика железнодорожным транспортом.  
Созданная инфраструктура — огромное конкурент-
ное преимущество, которое мы будем использо-
вать для работы с потенциальными инвесторами 
с крупными промышленными проектами», — под-
черкнул генеральный директор ОЭЗ «Титановая 
долина» Андрей Антипов. Фото: ОЭЗ «Титановая долина»

#Артемовский Капитальный ремонт идет  
одновременно в четырех зданиях централь-
ной городской больницы. На модернизацию 
медучреждения, где помощь получают около 
18 тысяч уральцев, направлено 157,7 миллиона 
рублей. Еще семь подразделений ЦГБ уже от-
крылись после обновления. «В прошлом году мы 
праздновали завершение полного капитального 
ремонта поликлиники в Артемовском. До конца 
2024 года откроем вторую обновленную по-
ликлинику, где разместятся детские и взрослые 
участки, врачи-специалисты, дневной стационар, 
диагностические кабинеты», — пообещал глав-
ный врач Артемовской ЦРБ Андрей Карташов.

Сергей Демидов
ИНВЕСТИЦИИ

В Асбесте заработал завод по производству «вечных» досок

Участники церемонии открытия вместо 
традиционной красной ленты распилили 
двухметровую террасную доску.

На предприятии, входящем в структу-
ру ПАО «Ураласбест», будут выпу-
скать террасные ограждения, забор-
ные доски, лаги, фасадные панели 

повышенной прочности. Объем инвести-
ций в создание первой очереди завода ми-
нерально-полимерных композитов «Вер-
ста» составил более 100 миллионов рублей. 
На предприятии будут работать около по-
лусотни человек. Производство рассчитано 
на ежегодный выпуск 120 тысяч квадрат-
ных метров погонажных изделий из ком-
позитов на основе полиэтилена с использо-
ванием минерального наполнителя соб-
ственного производства.

Минерально-полимерные изделия не 
впитывают влагу, не горят, устойчивы к уль-
трафиолетовому излучению, не гниют  
и могут сохранять форму при температуре 
от минус 50 до плюс 70 градусов.

«Завод готов обеспечить качественной  
и экологически чистой продукцией не толь-
ко отечественного, но и международного по-
требителя. Важно, что благодаря градообра-
зующему предприятию в Асбесте появляют-
ся новые производства. Правительство реги-
она оказывает поддержку инновационным 

импортозамещающим технологиям», —  
сказал заместитель губернатора Дмитрий 
Ионин на церемонии открытия завода.

«Это важнейший инвестиционный  
и диверсификационный проект для нашего 
градообразующего предприятия. Еще одна 
точка развития промышленной мощи на-
шего региона. В перспективе планируется 
существенное масштабирование производ-
ства. Кроме того, в этом году мы завершим 
строительство нового щебеночного завода 
мощностью три миллиона тонн продукции 
в год», — сказал генеральный директор ком-
бината «Ураласбест» Юрий Козлов. Фото: све.рф 

На Среднем Урале начали выпускать 
детские подгузники

Ирина Ульянова
ПРОИЗВОДСТВО

Компания «Технологии гигиены» 
запустила новое производство в селе 
Большебрусянское Белоярского района.

Проект стал возможен благодаря при-
влечению льготного займа Свердлов-
ского областного фонда поддержки 
предпринимательства. Общий объем 

инвестиций в производство составил  
28 миллионов рублей. Изначально будет 
создано 30 рабочих мест, после выхода  
на проектную мощность — пятьдесят.

«Линия рассчитана на 250 единиц про-
дукции в минуту. Сырье на 90 процентов 

отечественное, в том числе мы используем 
флафф-целлюлозу Туринского целлюлоз-
но-бумажного завода. На проектную мощ-
ность планируем выйти в течение месяца. 
Первая поставка — 10 тысяч подгузников — 
будет направлена в благотворительный 
фонд», — рассказал директор компании 
«Технологии гигиены» Павел Бедулев.  
В планах компании также расширение  
ассортимента изделий.

«Это предприятие — одно из пяти  
в России, где производится данная про-
дукция. Конечно, приятно, что новое 
производство запущено в Белоярском 
районе. Это развитие инфраструктуры, 
рабочие места, налоги», — сказал глава 
Белоярского городского округа Григорий 
Вихарев. Фото: све.рф
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Цена: бесплатно

Участников Всемирного фестиваля молодежи в екатеринбургском аэропорту Кольцово встретили караваем, русскими народным песнями и хороводами. Гости из Африки, Южной Америки, 
Европы и Азии прибыли на Средний Урал  в рамках региональной части масштабного мирового форума. 
Ребята из Аргентины, Италии, Германии, Бразилии, Сербии, Иордании, Непала, Венесуэлы, Намибии, Конго, Эквадора за четыре дня познакомились с уральской культурой и традициями 
гостеприимства, сдали нормы ГТО, приняли участие в закладке молодежной капсулы времени. «Этот фестиваль оставляет прекрасные впечатления. Я ожидал меньшего. Но оказалось, что Россия —  
замечательная страна. Здесь живут очень дружелюбные и открытые к общению люди. Я мало знаю об Урале, поэтому у меня нет особых ожиданий, однако рассчитываю на насыщенную 
познавательную программу, наполненную активностями и интересными мероприятиями», — поделился первыми впечатлениями участник фестиваля из Мексики Рикардо Сикейрос.
Запомнилась делегатам фестиваля поездка на «Уральском экспрессе». Сначала гости побывали на станции Шувакиш, где увидели старинный вокзал Уральской горнозаводской железной 
дороги начала ХХ века, посмотрели кабинет начальника станции и буфет, где воссоздана историческая атмосфера. «Это прекрасный опыт. Ранее я путешествовал на поездах, но на подобном 
ехал впервые. Как будто переместился в прошлое на целый век. Это путешествие оказалась недолгим, но незабываемым», — поделился делегат фестиваля из Нигерии Юсуфф Лиади.
Впечатлил молодых людей и музейный комплекс в Верхней Пышме, где ребята увидели сотни образцов военной и гражданской техники, огромный БелАЗ-75700 — самый большой в мире 
карьерный самосвал грузоподъемностью 450 тонн, коллекцию машин советских лидеров. Фото: Елена Ельцова

СПОРТ

«Путешествие недолгое, но незабываемое»
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В Екатеринбурге начал работу шахматный клуб гроссмейстера Сергея  
Карякина. Участие в церемонии открытия спортивного объекта принял губер-
натор Свердловской области Евгений Куйвашев.

«Свердловская область является одним из признанных центров раз-
вития шахмат в России. Мы гордимся давними традициями уральской 
шахматной школы и создаем условия для развития этого вида спорта.  
У нас успешно работают секции, спортивные отделения. Весомый вклад  
в подготовку профессиональных шахматистов вносят „Уральская шах-
матная академия“ и специализированная школа „Интеллект“», — сказал 
Евгений Куйвашев.

Глава региона отметил, что интерес свердловчан к шахматам постоянно 
растет. Так, в настоящее время на Среднем Урале этим видом спорта занимают-
ся 29 тысяч человек. «Клуб будет открыт для всех, он будет бесплатным.  
Мы ожидаем, что в нем будут заниматься дети, но взрослые также будут прихо-
дить и играть в свободное время», — отметил Сергей Карякин.

В ходе церемонии открытия Евгений Куйвашев сделал первый символи-
ческий ход на шахматной доске, после чего Сергей Карякин провел  
сеанс одновременной игры с пятью соперниками, в том числе с сенатором  
Виктором Шептием и министром физической культуры и спорта Леонидом 
Рапопортом. Фото: све.рф
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